



地雷には戦車を爆破させるような大型のものから、踏んだ人を殺傷させる小型のものまで世界に約四百五十種類あるという。

## 地雷との戦い

るダメージは大きい。何  
という非人道的発想だ  
ろう!!

サービスセンターが運営している身体障害者の職業訓練施設で、前回紹介した、地雷で両足を失いながら地雷廃絶

六百万個近い地雷の多くは直径十センチぐらいのもの。これは一つ五百円ぐらいで簡単に作れ、人を殺すよりも踏んだ

A group of young men are seated in a row, looking towards the camera. The man in the center foreground is wearing a blue and white patterned shirt. They appear to be in a classroom or lecture hall setting.

A close-up, low-angle shot focusing on the front wheel of a wheelchair. A person's legs and feet are visible, resting on the footrests. The background is dark and out of focus.

寮もあり、障害があつても自立して生活していくように一年間かけてその人に合った技能を身につけるのである。

ではなく、日常の農作業中に地雷に触れることが多いからであろう。そういえば二〇〇二年にカンボジアを訪れた高校生の報告書に次

れる。そして、また地雷の危険にさらされながら村を作る」



**藤屋侃士**  
(下松市幸ヶ丘)

174

和平を取り戻したカ  
ンボジアでは、小型地  
雷で両足を切断したな  
どの障害者がたくさん  
いる。

国際キヤンペーンでノーベル平和賞を共同受

100

木

通りに取

う組む両足を失った女性



100

「地雷の危険がある」の看板

集会所を出る訓練生

所に集まってくれた。義足でツエをつくる人、車いすの人などさまざまです、その数の多いこと。若い女性もたくさん含まれている。これは戦争や内戦によってだけ

地雷が埋まつた土地に住み着き、地雷による事故で障害を負いながら村を作る。しかし、『観光客から見える』という理由で追い出され

マザー・テレサも同じことを言われた。確かに私の心中に“他人に無関心”という大きな地雷がある。(元山口放送取締役ラジオ局長)